

## Mitgliederversammlung 2019

# Einladung und Traktandenliste

Wir laden Sie herzlich zur Mitgliederversammlung 2019 des VCS Aargau ein. Sie findet statt am

**Donnerstag, 11. April 2019, 18.45 Uhr  
in der Galerie Anixis, Oberstadtstrasse 10, Baden**

Die Galerie Anixis befindet sich im Stationsgebäude Bahnhof Oberstadt.

Die MV besteht aus zwei Teilen, dem statutarischen Teil (Beginn 18.45 Uhr) und einem thematischen Teil zum Regionalen Gesamtverkehrskonzept Ostaargau OASE (19.45 Uhr). Anschliessend Apéro.

### **18.45 Uhr: Statutarischer Teil**

#### **Traktanden**

1. Protokoll der Mitgliederversammlung 2018
2. Jahresbericht 2018, Schwerpunkte 2019
3. Rechnung 2018, Budget 2019
4. Wahlen
5. Verschiedenes

Das Protokoll der MV 2018, der Jahresbericht 2018 sowie Rechnung 2018 und Budget 2019 liegen an der Mitgliederversammlung auf. Sie können auch unter [www.vcs-ag.ch](http://www.vcs-ag.ch) eingesehen werden.

### **19.45 Uhr: Thematischer Teil**

#### **Diskussionsrunde zur Regionalen Gesamtverkehrsplanung Ostaargau**

Wir freuen uns auf eine spannende Diskussion zur Ostaargauer Strassenentwicklung (OASE) unter der Leitung von **Hans Fahrländer**, Kolumnist «Aargauer Zeitung».

Es diskutieren: **Markus Schneider**, Stadtmann von Baden  
**Dieter Martin**, Gemeindeammann von Obersiggenthal  
**Jürg Cafilich**, Präsident VCS Aargau

Anschliessend Diskussion

### **21 Uhr: Apéro**

## Jahresbericht 2018

# Was haben wir gemacht?

Der VCS Aargau ...

### Beratungen

- beantwortete rund 35 **Mitgliederanfragen** zu verschiedenen verkehrspolitischen und -planerischen Problemen.

### Öffentlichkeitsarbeit

- verschickte sechs **Medienmitteilungen**, u. A. zum Strassenbauprogramm 2018, zur Einigung Umfahrung Mellingen und zum Bahnausbau am Heitersberg. Er gab einige Interviews und stand Medienschaffenden mit Stellungnahmen und Hintergrundinformationen zur Verfügung.

### Verkehrspolitik

- engagierte sich mit einem eigenen Vorschlag für eine **Alternative zum vorgeschlagenen 7-Milliarden-Bahntunnel** von Rapperswil nach Altstetten.
- war mit verschiedenen **Grossrätinnen und Grossräten** bezüglich verkehrspolitischer Geschäfte und Vorstösse in Kontakt.
- koordinierte im Kanton Aargau die Kampagne zur Abstimmung über den **Bundesbeschluss Velo** (Veloinitiative).
- beteiligte sich an einzelnen **Vernehmlassungen** und **Mitwirkungen**.
- arbeitete in **lokalen Komitees** mit, unter anderem im Ostaaargau zur OASE.

### Verbandsbeschwerden/Rechtsfälle

- hat mit dem Kanton Aargau im gemeinsam mit dem WWF Aargau geführten Beschwerdeverfahren bezüglich **Umfahrung Mellingen** einen Kompromiss geschmiedet.
- hat sich in der Causa **Tivoli Garten** in **Spreitenbach** mit den Entwicklungsträgern auf die Einführung einer Parkierungsgebühr von Fr. 2.– ab der ersten Minute und eine Reduktion der Parkplatzzahl geeinigt.
- ist gemeinsam mit dem VCS beider Basel gegen das Bundesamt für Strassen (ASTRA) vor Bundesverwaltungsgericht gezogen und hat erwirkt, dass für die **Umnutzung von Pannestreifen** eine Umweltverträglichkeitsprüfung durchgeführt werden muss.

## Rechnung 2018, Budget 2019

# Ausgewogene Rechnung mit schwarzer Null

### Erfolgsrechnung

	Budget 2018	Rechn 2018	Budget 2019
<b>Mitgliederbeiträge &amp; Spenden</b>	<b>-105'000</b>	<b>-107'459</b>	<b>-105'000</b>
<b>Verkehrspolitik</b>	<b>44'000</b>	<b>24'527</b>	<b>5'300</b>
Rechtsfälle	32'200	17'692	-
Öffentlichkeitsarbeit	2'500	-	1'000
Politische Arbeit	6'000	3'890	1'000
Verbandspolitik	3'300	2'945	3'300
<b>Gemeinkosten</b>	<b>75'000</b>	<b>76'665</b>	<b>73'300</b>
Personalaufwand	63'700	67'683	63'000
Betrieb	6'000	4'123	4'500
Raumaufwand	5'300	4'859	5'800
<b>Jahresgewinn (-) / -verlust (+)</b>	<b>14'000</b>	<b>-6'267</b>	<b>-26'400</b>

### Bilanz per 31.12.2018

<b>Aktiva</b>	
Umlaufvermögen	77'979
Anlagevermögen	1'620
<b>Total</b>	<b>79'599</b>

<b>Passiva</b>	
Fremdkapital	-21'358
<i>Eigenkapital per 31.12.2017</i>	<i>-51'975</i>
<i>Gewinn 2018</i>	<i>-6'267</i>
<i>Eigenkapital per 31.12.2018</i>	<i>-58'242</i>
Eigenkapital	-58'242
<b>Total</b>	<b>-79'599</b>

### Budget Rechtsfälle detailliert

Tivoli Garten Spreitenbach	-
Lenzopark Staufen	-
Umfahrung Mellingen	-
Div. Beratung (Pestalozzi, Horvath)	-
Tivona-Oftringen	-
EKZ Kaiseraugst	-
Ortsumfahrung Bad Zurzach	-
Möbel Hubacher, Rothrist	-
Pannestreifen (PUN) Pratteln-Rhei	-

## **Vorstand und Geschäftsstelle**

# **Kontinuität im Vorstand, beim Präsidium und auf der Geschäftsstelle**

## **Vorstand des VCS Aargau**

Im Vorstand des VCS Aargau kam es im Jahr 2018 nur zu wenigen Mutationen. Das gut funktionierende und eingespielte Team bleibt bestehen. Neben Präsident Jürg Caflisch und Kassier Köbi Knüsel waren dieses Jahr Irène Kälin, Leo Scherer, Jacqueline von Arx, Fabian Bühlmann, Christian Keller und Maurus Kaufmann im Vorstand aktiv.

Am 23. Juni 2018 hat die Delegiertenversammlung des VCS Schweiz Leo Scherer in die Rekurskommission gewählt. Wegen Unvereinbarkeit dieses Mandats mit der Vorstandsarbeit ist er nach 20 treuen Jahren aus dem Vorstand des VCS Aargau ausgeschieden. Ebenfalls aus dem Vorstand ausgeschieden ist nach neun Jahren Christian Keller, der per 1. Februar die Führung der Geschäfte der Sektion Aargau übernommen hat. Wir danken beiden herzlich für die engagierte Mitarbeit im Vorstand.

## **Vertretung im Grossen Rat**

Nachdem Jürg Caflisch im Herbst 2017 wegen seines Stellenwechsels zum Kanton Aargau und Irène Kälin im November 2017 infolge Vereidigung im Nationalrat ihre Grossratsmandate hatten niederlegen müssen, fehlte dem VCS Aargau vorübergehend eine Vertretung im Grossen Rat. Mit der Wahl von Maurus Kaufmann in den Vorstand durch die Mitgliederversammlung 2018 konnte diese Lücke wieder geschlossen werden.

## **Rücktritt aus dem Zentralvorstand**

Unser Kassier, Köbi Knüsel, hat während der letzten Jahre im Zentralvorstand des Verkehrs-Clubs der Schweiz mitgearbeitet. Mit der Delegiertenversammlung 2018 hat er sich aus der strategischen Führung unseres Verbands zurückgezogen. Der Vorstand dankt Köbi für seinen Einsatz und freut sich, dass er unserer Sektion erhalten bleibt.